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ACTA #7. 
 
 ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA DOS DE JUNIO DE DOS MIL 

ONCE, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO PERIODO ORDINARIO DE 

SESIONES DEL PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 

CELEBRADA POR LA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA DEL 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE CHIAPAS.  
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ACTA #7. 
 
 ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA DOS DE JUNIO DE DOS MIL 
ONCE, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO PERIODO ORDINARIO DE 
SESIONES DEL PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
CELEBRADA POR LA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA DEL 
HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE CHIAPAS.  
 

DIPUTADO PRESIDENTE 

JUAN JESÚS AQUINO CALVO 
 

En la Ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, siendo las Doce Horas con Veinte minutos del día DOS 

DE JUNIO DE DOS MIL ONCE, se reunieron en la Sala de Sesiones del Honorable Congreso del 

Estado, con el objeto de celebrar Sesión Ordinaria correspondiente al Segundo Período Ordinario de 

Sesiones, del Primer Año de Ejercicio Constitucional de la Sexagésima Cuarta Legislatura del 

Honorable Congreso del Estado; el Diputado Presidente Juan Jesús Aquino Calvo, dijo: 

“COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS LEGISLADORES, LOS INVITO A QUE PASEN A SENTARSE 

EN SUS CURULES, Y AL PUBLICO EN GENERAL PASEN A OCUPAR LOS LUGARES 

DESIGNADOS PARA ELLO…  VA A DAR INICIO LA PRESENTE SESIÓN ORDINARIA, CON TAL 

MOTIVO SOLICITO AL DIPUTADO SECRETARIO, JAVÍN GUZMÁN VILCHIS, PASAR LISTA DE 

ASISTENCIA A EFECTO DE VERIFICAR EL QUÓRUM LEGAL”.- Acto seguido el Diputado 

Secretario paso lista de asistencia, estando presentes los Ciudadanos Diputados JORGE 

ÁLVAREZ LÓPEZ, NICOLÁS LORENZO ÁLVAREZ MARTÍNEZ, JUAN JESÚS AQUINO CALVO, 

CARLOS  ENRIQUE AVENDAÑO NAGAYA, RITA GUADALUPE  BALBOA CUESTA, SAMUEL 

ALEXIS CHACÓN MORALES, ALEJANDRA CRUZ TOLEDO ZEBADÚA, MARGOT  DE LOS 

SANTOS LARA, SILVIA ARELY DÍAZ  SANTIAGO, SEBASTIÁN DÍAZ  SANTIZ, AQUILES 

ESPINOZA GARCÍA, MIGUEL ÁNGEL GORDILLO VÁZQUEZ, ULISES ALBERTO GRAJALES 

NIÑO, HARVEY GUTIÉRREZ ÁLVAREZ, JAVÍN GUZMÁN VILCHIS, ENOC HERNÁNDEZ CRUZ, 

LESTER HERNÁNDEZ ESQUINCA, MARÍA GERTRUDIS HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ, MARLENE 

CATALINA HERRERA DÍAZ, VICENTE MÉNDEZ GUTIÉRREZ, MARÍA CANDELARIA MOLINA 

ZEPEDA, WILLIAMS OSWALDO OCHOA GALLEGOS, CLAUDIA PATRICIA ORANTES 

PALOMARES, VÍCTOR ORTIZ DEL CARPIO, MARÍA DEL ROSARIO DE FÁTIMA PARIENTE 

GAVITO, JORGE MANUEL PULIDO LÓPEZ, MARVIN MOCTEZUMA RIAÑO LARA, ZOE 

ALEJANDRO ROBLEDO ABURTO, GUADALUPE ROVELO CILIAS, MANUEL SÁNCHEZ 

GUZMÁN, PATRICIA DE CARMEN SÁNCHEZ LÓPEZ, RICARDO ALBERTO SERRANO PINO, 

LUÍS  BERNARDO THOMAS GUTÚ, CARLOS ALBERTO VALDÉZ AVENDAÑO, RENÉ 

GREGORIO VELÁZQUEZ SANTIAGO.- Una vez que el legislador dio  cumplimiento  a  esta  

disposición y al comprobar el quórum legal dijo: "HAY QUÓRUM, DIPUTADO PRESIDENTE".- 

Obran en poder de esta secretaría las licencias de los siguientes legisladores: Diputada Elsa López 

López, Diputada María Del Carmen López Rodas, Diputada Arely Madrid Tovilla y Diputado Edi  

Morales Castellanos.- Seguidamente, el Diputado Presidente manifestó: “HABIENDO QUÓRUM, SE 

ABRE LA SESIÓN”. (Toco  el timbre)  y agregó: “CON FUNDAMENTO EN LO DISPUESTO EN LA 

FRACCIÓN DÉCIMA SEGUNDA DEL ARTÍCULO 20 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE 

PODER LEGISLATIVO, SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA, SILVIA ARELY DÍAZ 

SANTIAGO, HAGA DEL CONOCIMIENTO DE LA ASAMBLEA  EL ORDEN DEL DÍA DE LA 

PRESENTE SESIÓN”.- En seguida la Diputada Secretaria dijo: EL ORDEN DEL DÍA DE LA 

PRESENTE SESIÓN ES EL SIGUIENTE: -------------------------------------------------------------------------- 

1. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN CELEBRADA   EL 
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DÍA 31 DE MAYO DE 2011. ------------------------------------------------------------------------------------ 

2. LECTURA DEL COMUNICADO SIGNADO POR LA SECRETARÍA DE ESTA MESA 

DIRECTIVA, MEDIANTE EL CUAL INFORMA DE LOS AYUNTAMIENTOS QUE 

APRUEBAN LA MINUTA PROYECTO DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMAN EL 

PÁRRAFO SEGUNDO, DE LA FRACCIÓN II, DEL APARTADO C, DEL ARTICULO 14 BIS; 

LOS PÁRRAFOS PRIMERO Y SEXTO DEL ARTICULO 49; Y EL PÁRRAFO SÉPTIMO 

DEL ARTICULO 50; AMBOS DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE 

CHIAPAS. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. LECTURA, DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DEL DICTAMEN QUE PRESENTA LA COMISIÓN 

DE HACIENDA, RELATIVO AL EXPEDIENTE TÉCNICO PRESENTADO POR EL 

HONORABLE AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE TUXTLA GUTIÉRREZ, CHIAPAS, 

POR EL QUE SOLICITA AUTORIZACIÓN PARA DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO 

MUNICIPAL, UN PREDIO UBICADO EN EL FRACCIONAMIENTO MALIBÚ, POR MEDIO 

DE CONTRATO DE PERMUTA POR UN PREDIO PROPIEDAD DEL CIUDADANO JUAN 

MARTÍNEZ CABELLO UBICADO EN EL FRACCIONAMIENTO JARDINES DE TUXTLA. --- 

4. LECTURA DEL OFICIO SIGNADO POR LOS DIPUTADOS ZOÉ ALEJANDRO ROBLEDO 

ABURTO Y JORGE MANUEL PULIDO LÓPEZ, INTEGRANTES DE ESTA SEXAGÉSIMA 

CUARTA LEGISLATURA DE ESTE HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, POR 

MEDIO DEL CUAL REMITEN LA INICIATIVA DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMA 

LA FRACCIÓN XXXII DEL ARTICULO 32 Y LA FRACCIÓN XXXII DEL ARTICULO 39 DE 

LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE CHIAPAS. ----------------------------- 

5. LECTURA DEL OFICIO SIGNADO POR EL PROFESOR RODOLFO RAMIRO SUAREZ 

ACEITUNO Y EL LICENCIADO MARCO ANTONIO ZUNÚN GUZMÁN, PRESIDENTE Y 

SECRETARIO MUNICIPAL DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE MOTOZINTLA, 

CHIAPAS, POR MEDIO DEL CUAL SOLICITAN AUTORIZACIÓN PARA 

DESINCORPORAR UN TERRENO Y ENAJENARLO VÍA DONACIÓN A FAVOR DE LA 

SECRETARIA DE EDUCACIÓN FEDERALIZADA EN EL ESTADO DE CHIAPAS, QUIEN 

LO DESTINARÁ A LA REGULARIZACIÓN DE LA TENENCIA DE LA TIERRA, DEL 

JARDÍN DE NIÑOS VÍCTOR MANUEL MIJARES GARCÍA. ------------------------------------------ 

6. LECTURA DEL OFICIO SIGNADO POR EL CONTADOR PÚBLICO MARGORIO 

ROSENDO RAMOS GUTIÉRREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL DEL 

HONORABLE AYUNTAMIENTO DE LA GRANDEZA, CHIAPAS, POR MEDIO DEL CUAL 

SOLICITA AUTORIZACIÓN PARA DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL 

UN TERRENO Y ENAJENARLO VÍA DONACIÓN A FAVOR DEL INSTITUTO MEXICANO 

DEL SEGURO SOCIAL, QUIEN LO DESTINARÁ PARA LAS INSTALACIONES DE UNA 

UNIDAD MÉDICA RURAL. ------------------------------------------------------------------------------------- 

7. ASUNTOS GENERALES. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Acto seguido la Diputada Secretaria dijo: “ESTA DADO A CONOCER EL ORDEN DEL DÍA DE LA 

PRESENTE SESIÓN, DIPUTADO PRESIDENTE”.- Posteriormente el Diputado Presidente 

agregó: “MUCHAS GRACIAS DIPUTADA SECRETARIA… HONORABLE ASAMBLEA… CON 

FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 18 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE HONORABLE 

CONGRESO DEL ESTADO, ESTA PRESIDENCIA SE PERMITE PROPONER QUE SE 

DISPENSE EL TRÁMITE DE LA LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR, EN VIRTUD 

QUE NOS FUE REPARTIDA CON ANTERIORIDAD A CADA UNO DE LOS COMPAÑEROS 

LEGISLADORES… EN VOTACIÓN ECONÓMICA, SE PREGUNTA A LA HONORABLE 

ASAMBLEA SI SE APRUEBA LA DISPENSA DE LA LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN 

ANTERIOR… LOS LEGISLADORES QUE ESTÉN POR LA AFIRMATIVA SÍRVANSE 

MANIFESTARLO PONIÉNDOSE DE PÍE”.- En ese momento los legisladores presentes se 
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pusieron de pie, votando por la afirmativa para que se dispense el trámite de la lectura del acta de 

la sesión anterior, por lo que el Diputado Presidente agregó: “MUCHAS GRACIAS SEÑORES 

LEGISLADORES… APROBADA POR UNANIMIDAD SE DISPENSA LA LECTURA DEL ACTA 

DE LA SESIÓN ANTERIOR… CON FUNDAMENTO EN LA FRACCIÓN PRIMERA DEL 

ARTÍCULO 34 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PROPIO CONGRESO DEL ESTADO; 

SOMETEREMOS A SU APROBACIÓN EL ACTA DE LA SESIÓN CELEBRADA EL DÍA 31 DE 

MAYO DE 2011… CON RELACIÓN AL NUMERAL 136 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE 

ESTE HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, EN VOTACIÓN ECONÓMICA SE PREGUNTA 

A LA HONORABLE ASAMBLEA SI SE APRUEBA EL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR… LOS 

LEGISLADORES QUE ESTÉN POR LA AFIRMATIVA SÍRVANSE MANIFESTARLO 

PONIÉNDOSE DE PÍE”.- En ese momento los legisladores presentes se pusieron de pie, votando 

a favor de la aprobación del acta que se discute, por lo que el Diputado Presidente agregó: 

“MUCHAS GRACIAS SEÑORES LEGISLADORES… ESTA APROBADA POR UNANIMIDAD, EL 

ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR”.---------------------------------------------------------------------------------- 

Enseguida el Diputado Presidente manifestó: “HONORABLE ASAMBLEA... RECIBIMOS 

COMUNICADO SIGNADO POR LA SECRETARÍA DE ESTA MESA DIRECTIVA, MEDIANTE EL 

CUAL INFORMA DE LOS AYUNTAMIENTOS QUE APRUEBAN LA MINUTA PROYECTO DE 

DECRETO POR EL QUE SE REFORMAN EL PÁRRAFO SEGUNDO, DE LA FRACCIÓN II, DEL 

APARTADO C, DEL ARTICULO 14 BIS; LOS PÁRRAFOS PRIMERO Y SEXTO DEL ARTICULO 

49; Y EL PÁRRAFO SÉPTIMO DEL ARTICULO 50; AMBOS DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA 

DEL ESTADO DE CHIAPAS… EN TAL VIRTUD, SOLICITO AL DIPUTADO SECRETARIO, 

JAVÍN GUZMÁN VILCHIS, DE LECTURA AL CITADO DOCUMENTO”.- Enseguida el legislador 

dio cumplimiento a lo solicitado y al finalizar su lectura agregó: “ESTA LEÍDO EL COMUNICADO, 

DIPUTADO PRESIDENTE”.- Seguidamente el Diputado Presidente agregó: “HONORABLE 

ASAMBLEA… TODA VEZ QUE DEL COMUNICADO SE DESPRENDE QUE 68, DE LOS 118 

MUNICIPIOS DE LA ENTIDAD APROBARON LA MINUTA PROYECTO DE DECRETO POR EL 

QUE SE REFORMAN EL PÁRRAFO SEGUNDO, DE LA FRACCIÓN II, DEL APARTADO C, DEL 

ARTICULO 14 BIS; LOS PÁRRAFOS PRIMERO Y SEXTO DEL ARTICULO 49; Y EL PÁRRAFO 

SÉPTIMO DEL ARTICULO 50; AMBOS DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE 

CHIAPAS... EN CONSECUENCIA ES PROCEDENTE DECLARAR QUE LA CONSTITUCIÓN 

POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE CHIAPAS”… “SE HA REFORMADO”… SE 

INSTRUYE A LA SECRETARÍA DE ESTA MESA DIRECTIVA REMITA EL DECRETO POR EL 

QUE SE REFORMA LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE CHIAPAS... AL PODER 

EJECUTIVO ESTATAL PARA SU PUBLICACIÓN EN EL PERIÓDICO OFICIAL DEL ESTADO”.--- 

Seguidamente el Diputado Presidente agregó: “HONORABLE ASAMBLEA… LA COMISIÓN DE 

HACIENDA, EN USO DE LAS FACULTADES QUE LE CONFIERE EL ARTÍCULO 39, 

FRACCIÓN CUARTA DE LA LEY ORGÁNICA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO Y 

EN CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 80 DEL REGLAMENTO INTERIOR 

DE ESTE PROPIO PODER LEGISLATIVO… PRESENTA DICTAMEN ESCRITO, RELATIVO AL 

EXPEDIENTE TÉCNICO PRESENTADO POR EL HONORABLE AYUNTAMIENTO 

CONSTITUCIONAL DE TUXTLA GUTIÉRREZ, CHIAPAS, POR EL QUE SOLICITA 

AUTORIZACIÓN PARA DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL, UN PREDIO 

UBICADO EN EL FRACCIONAMIENTO MALIBÚ, POR MEDIO DE CONTRATO DE PERMUTA 

POR UN PREDIO PROPIEDAD DEL CIUDADANO JUAN MARTÍNEZ CABELLO UBICADO EN 

EL FRACCIONAMIENTO JARDINES DE TUXTLA... EN TAL VIRTUD, SOLICITO A LA 

DIPUTADA SECRETARIA, SILVIA ARELY DÍAZ SANTIAGO, DE LECTURA A LOS PUNTOS 

RESOLUTIVOS DEL DICTAMEN”.- La legisladora dio lectura al dictamen de referencia, del cual 

se transcriben los siguientes resolutivos.---------------------------------------------------------------------------- 
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Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 32, fracción IV y 39, fracción IV, de la Ley 

Orgánica del Congreso del Estado, a la Comisión de Hacienda le fue turnado para su estudio y 

dictamen el expediente técnico presentado por el Honorable Ayuntamiento Constitucional de 

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, por el que solicita autorización para desincorporar del patrimonio 

municipal, un predio con superficie de 581.08 metros cuadrados, ubicado en Avenida Impala 

Esquina Calle Andrés Fabregas Roca del Fraccionamiento Malibú de ésta Ciudad, por medio de 

Contrato de Permuta por un predio propiedad del Ciudadano Juan Martínez Cabello, con una 

superficie de 2,394.00 metros cuadrados, ubicado en Río Sabinal (interior) del Fraccionamiento 

Jardines de Tuxtla de ésta capital; y, --------------------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------------------------- RESOLUTIVO --------------------------------------------------------- 

Resolutivo Primero.- Es de autorizarse al Honorable Ayuntamiento Constitucional de Tuxtla 

Gutiérrez, Chiapas, para desincorporar del patrimonio municipal, un predio con superficie de 

581.08 metros cuadrados, ubicado en Avenida Impala Esquina Calle Andrés Fabregas Roca del 

Fraccionamiento Malibú de ésta Ciudad, por medio de Contrato de Permuta por un predio 

propiedad del Ciudadano Juan Martínez Cabello, con una superficie de 2,394.00 metros 

cuadrados, ubicado en Río Sabinal (interior) del Fraccionamiento Jardines de Tuxtla de esta 

capital. Ambos inmuebles con las medidas, colindancias y antecedentes de propiedad, descritos 

en el considerando único del presente dictamen. ----------------------------------------------------------------- 

Resolutivo Segundo.- Es condición expresa que el bien inmueble, cuya desincorporación del 

patrimonio municipal se autoriza por este mandato y que se describe en el resolutivo anterior, sea 

transmitido única y exclusivamente vía contrato de permuta por el bien inmueble propiedad del 

Ciudadano Juan Martínez Cabello, debiendo regularizarlo en un plazo no mayor de un año, 

contado a partir de la presente autorización, en caso contrario el terreno se revertirá con todas las 

mejoras y acciones al Patrimonio Municipal. ----------------------------------------------------------------------- 

Resolutivo Tercero.- Es de autorizarse al Presidente y Síndico Municipal del Ayuntamiento 

Constitucional de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, para que una vez expedido el instrumento Jurídico 

de propiedad correspondiente, procedan a Inscribirlo en el Registro Público de la Propiedad y de 

Comercio del Distrito Judicial  correspondiente. ------------------------------------------------------------------- 

Resolutivo Cuarto.- El Honorable Ayuntamiento Municipal de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, deberá 

informar en su oportunidad al Honorable Congreso del Estado o a la Comisión Permanente en su 

caso, del uso que haga de la presente autorización. ------------------------------------------------------------- 

Resolutivo Quinto.- La presente autorización no exime del fincamiento de responsabilidades que 

pueda realizar el Órgano de Fiscalización Superior del Congreso del Estado por las 

irregularidades que cometa el Ayuntamiento de cuenta, que tengan relación con el presente 

asunto. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Resolutivo Sexto.- Es de comunicarse la presente autorización al Ayuntamiento de referencia 

para los efectos legales conducentes. ------------------------------------------------------------------------------- 

Así lo resolvieron y dictaminaron por Unanimidad de votos los diputados presentes de la 

Comisión de Hacienda de la Sexagésima Cuarta Legislatura Constitucional del Estado Libre y 

Soberano de Chiapas, en reunión de trabajo celebrada en el Salón de Usos Múltiples del 

Honorable Congreso del Estado, en la Ciudad de Tuxtla Gutiérrez, a los 18 días del mes de Mayo 

de 2011. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Al finalizar la lectura de los resolutivos, la Diputada Secretaria expresó: “ESTA LEIDO EL 

DICTAMEN DIPUTADO PRESIDENTE”.- Enseguida el Diputado Presidente dijo: “ESTA A 

DISCUSIÓN EL DICTAMEN PRESENTADO, SI ALGUNA O ALGUNO DE LOS LEGISLADORES 

DESEA HACER USO DE LA PALABRA PARA ARGUMENTAR EN CONTRA O A FAVOR DEL 

MISMO, SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”.- Ningún legislador solicito el 

uso de la tribuna, para argumentar en contra o a favor del dictamen presentado, por lo que el 
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Diputado Presidente agregó: “EN VOTACIÓN ECONÓMICA, SE PREGUNTA A LA HONORABLE 

ASAMBLEA SI SE APRUEBA EL DICTAMEN PRESENTADO… LOS LEGISLADORES QUE 

ESTÉN POR LA AFIRMATIVA, SÍRVANSE MANIFESTARLO PONIÉNDOSE DE PIE”.- En ese 

momento los legisladores presentes se pusieron de pie, votando por la afirmativa del dictamen 

presentado, por lo que el Diputado Presidente agregó: “MUCHAS GRACIAS SEÑORES 

LEGISLADORES… APROBADO POR UNANIMIDAD… CÓRRANSE LOS TRÁMITES 

LEGISLATIVOS CORRESPONDIENTES”.-------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente el Diputado presidente dijo: “HONORABLE ASAMBLEA… HEMOS RECIBIDO 

OFICIO SIGNADO POR LOS DIPUTADOS ZOÉ ALEJANDRO ROBLEDO ABURTO Y JORGE 

MANUEL PULIDO LÓPEZ, INTEGRANTES DE ESTA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA 

DE ESTE HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, POR MEDIO DEL CUAL REMITEN LA 

INICIATIVA DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMA LA FRACCIÓN XXXII DEL ARTICULO 

32 Y LA FRACCIÓN XXXII DEL ARTICULO 39 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL 

ESTADO DE CHIAPAS… POR LO QUE SOLICITO AL DIPUTADO SECRETARIO, JAVÍN 

GUZMÁN VILCHIS, DE LECTURA AL OFICIO DE REMISIÓN”.- Enseguida el legislador dio 

cumplimiento a lo solicitado y al finalizar su lectura agregó: “ESTA LEÍDO EL DOCUMENTO, 

DIPUTADO PRESIDENTE”.- Seguidamente el Diputado Presidente dijo: “TÚRNESE A LA 

COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES, PARA SU ESTUDIO Y 

DICTAMEN”.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente el Diputado Presidente dijo: “HONORABLE ASAMBLEA… HEMOS RECIBIDO 

OFICIO SIGNADO POR EL PROFESOR RODOLFO RAMIRO SUÁREZ ACEITUNO Y EL 

LICENCIADO MARCO ANTONIO ZUNÚN GUZMÁN, PRESIDENTE Y SECRETARIO 

MUNICIPAL DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE MOTOZINTLA, CHIAPAS, POR MEDIO 

DEL CUAL SOLICITAN AUTORIZACIÓN PARA DESINCORPORAR UN TERRENO Y 

ENAJENARLO VÍA DONACIÓN A FAVOR DE LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN 

FEDERALIZADA EN EL ESTADO DE CHIAPAS… POR LO QUE SOLICITO A LA DIPUTADA 

SECRETARIA, SILVIA ARELY DÍAZ SANTIAGO, DE LECTURA AL OFICIO DE CUENTA”.- 

Enseguida la legisladora dio cumplimiento a lo solicitado y al finalizar su lectura agregó: “ESTA 

LEÍDO EL OFICIO, DIPUTADO PRESIDENTE”.- Acto seguido el Diputado Presidente dijo: 

“TÚRNESE A LA COMISIÓN DE HACIENDA, PARA SU ESTUDIO Y DICTAMEN”.-------------------- 

Seguidamente el Diputado Presidente dijo: “HONORABLE ASAMBLEA… HEMOS RECIBIDO 

OFICIO SIGNADO POR EL CONTADOR PÚBLICO MARGORIO ROSENDO RAMOS 

GUTIÉRREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL DEL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO DE LA GRANDEZA, CHIAPAS, POR MEDIO DEL CUAL SOLICITA 

AUTORIZACIÓN PARA DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL UN TERRENO Y 

ENAJENARLO VÍA DONACIÓN A FAVOR DEL INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL, 

QUIEN LO DESTINARÁ PARA LAS INSTALACIONES DE UNA UNIDAD MÉDICA RURAL… 

POR LO QUE SOLICITO AL DIPUTADO SECRETARIO, JAVÍN GUZMÁN VILCHIS, DE 

LECTURA AL OFICIO DE CUENTA”.- Enseguida el legislador dio cumplimiento a lo solicitado y al 

finalizar su lectura agregó: “ESTA LEÍDO EL OFICIO, DIPUTADO PRESIDENTE”.- Acto seguido 

el Diputado Presidente dijo: “TÚRNESE A LA COMISIÓN DE HACIENDA, PARA SU ESTUDIO Y 

DICTAMEN”.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Seguidamente el Diputado Presidente dijo: ASUNTOS GENERALES: “HONORABLE 

ASAMBLEA… CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 122, DEL REGLAMENTO INTERIOR 

DEL PODER LEGISLATIVO, SOLICITO A LOS COMPAÑEROS DIPUTADOS QUE DESEEN 

HACER USO DE LA PALABRA EN ASUNTOS GENERALES, INSCRÍBANSE 

PERSONALMENTE CON LA DIPUTADA SECRETARIA, SILVIA ARELY DÍAZ SANTIAGO, A 

PARTIR DE ESTE MOMENTO”.- En ese momento la Diputada Secretaria dio cumplimiento a lo 
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solicitado y expresó: “SE HA INSCRITO LA DIPUTADA CLAUDIA PATRICIA ORANTES 

PALOMARES, DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, CON EL TEMA “RECONOMICIMIENTO A LA 

MARINA”, DIPUTADO PRESIDENTE”.- Seguidamente el Diputado Presidente agregó: 

“SEÑORAS Y SEÑORES LEGISLADORES… CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 123 DEL 

REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE HONORABLE CONGRESO SE LES RECUERDA A LOS 

DIPUTADOS QUE SU DISCURSO NO PODRÁ EXCEDER  DE 15 MINUTOS, SIN PERMISO  

EXPRESO DE ESTA PRESIDENCIA… TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA 

CLAUDIA PATRICIA ORANTES PALOMARES CON EL TEMA “RECONOMICIMIENTO A LA 

MARINA”.- La legisladora hizo uso de la tribuna (cuya intervención será insertada en el Diario de 

los Debates) y expresó: Con su permiso Diputado Presidente; estimadas compañeras y 

compañeros parlamentarios; medios de comunicación; invitados especiales: El 1º de junio se 

celebra el día de la marina, esta fecha fue determinada por el hecho de que el 1º de junio de 1917 

zarpo al puerto de Veracruz por primera vez un buque mercante mexicano, el vapor tabasco. 

Este día hago un reconocimiento a los marinos de ayer, de hoy, y los que se están formando para 

el mañana, el recuerdo de los buques tanques mexicanos “potrero de llano” y “faja de oro” que 

fueron torpedeados y hundidos durante la segunda guerra mundial, donde dejaron la vida muchos 

marinos mexicanos, por la convicción de servir a México, no puede pasar desapercibo de la 

memoria colectiva, y mucho menos de esta máxima tribuna del Estado de Chiapas. Marina 

armada de México siempre leales, su colaboración en tiempos de desastres naturales, así como 

en la lucha contra el narcotráfico, su esfuerzo cotidiano por vigilar y salvaguardar las costas, el 

mar territorial, el espacio aéreo marítimo de México así  como garantizar la seguridad en los 

mares, la soberanía del País y la seguridad interior de México, nos demuestra su lealtad a la 

patria. Se con certeza que en la construcción de una sociedad segura, no estamos solos, que las 

fuerzas armadas de nuestro País, son fuerza de paz, de ayuda, de reconstrucción. Y coincidiendo 

con el pronunciamiento del Presidente Felipe Calderón, vestir el uniforme de la armada es uno de 

los más altos honores a los que pueda aspirar un mexicano. Es ser heredero de una tradición de 

heroísmo, de gallardía a toda prueba. Como Presidenta de la Comisión de Seguridad Pública de 

este Honorable Congreso, y a nombre de la Fracción Parlamentaria del Partido Acción Nacional, 

tenemos claro que la seguridad es una construcción de todos, en especial de quienes justamente 

tienen como labor prioritaria garantizar la seguridad de los mexicanos. Hoy 2 de junio por decreto 

presidencial se ha instituido el día de la policía federal, por lo  cual, hago un reconocimiento a  

todos los agentes: mujeres y hombres, que día a día arriesgan su vida en la lucha contra el 

crimen organizado, la policía  federal en la administración del presidente Felipe calderón ha 

contribuido a la búsqueda de la paz pública del País y se ha profesionalizado al grado de contar 

con un porcentaje cada vez mayor de elementos con grados de licenciatura, y ahora se cuenta 

con un presupuesto 6 veces mayor al que tenia al inicio de la administración. Las fuerzas 

armadas, los marinos, la policía federal, pero sobre todo, los chiapanecos, que creemos 

firmemente que México puede ser la Nación ordenada y generosa que han soñado compatriotas 

durante tantas décadas, es posible, somos más, muchos más  los que queremos a  nuestro 

México, mucho más que todo tipo de crimen organizado. Nuestra labor diaria, nuestra conciencia 

nacional, es lo que hace presente, es lo que hace patria, construyamos pues la patria que 

queremos heredar a nuestros hijos. Muchísimas gracias.- Al finalizar la intervención de la 

legisladora, el Diputado Presidente agregó: “SE INSTRUYE A LA SECRETARÍA TOMAR NOTA 

DE LO AQUÍ EXPUESTO PARA QUE SE INCLUYA EN EL DIARIO DE LOS DEBATES 

CORRESPONDIENTE A ESTA SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA”.- Seguidamente el 

Diputado Presidente agregó: “CON FUNDAMENTO EN LA FRACCIÓN DÉCIMA SEGUNDA DEL 

ARTÍCULO 20 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PROPIO CONGRESO, SOLICITO AL 

DIPUTADO SECRETARIO, JAVÍN GUZMÁN VILCHIS, SE SIRVA ANUNCIAR A LA 

http://es.wikipedia.org/wiki/Mar_territorial
http://es.wikipedia.org/wiki/M%C3%A9xico
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HONORABLE ASAMBLEA EL ORDEN DEL DÍA DE LA PRÓXIMA SESIÓN”.- El legislador dio 

cumplimiento a lo solicitado y expresó: “LOS ASUNTOS QUE SE TRATARAN EN LA PRÓXIMA 

SESIÓN  SON LOS SIGUIENTES:------------------------------------------------------------------------------------ 

1.- LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.-------------- 

2.- Y TODOS AQUELLOS ASUNTOS CON LOS QUE DÉ CUENTA LA SECRETARÍA. -------------- 

Al finalizar su lectura el Diputado Secretario expresó: “ESTÁN DEBIDAMENTE ANUNCIADOS 

LOS ASUNTOS QUE SE TRATARAN EN LA PRÓXIMA SESIÓN, DIPUTADO PRESIDENTE”.- 

Finalmente el Diputado Presidente dijo: “NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SE 

LEVANTA LA PRESENTE SESIÓN, AGRADECIÉNDOLES SU AMABLE ASISTENCIA Y 

CONVOCÁNDOLOS PARA LA PRÓXIMA SESIÓN ORDINARIA A CELEBRARSE EL DÍA 

MARTES 7 DE JUNIO DE 2011, A LAS DOCE HORAS… SE CLAUSURA LA PRESENTE 

SESIÓN SIENDO LAS DOCE HORAS CON CUARENTA Y TRES MINUTOS”. (Toco el timbre).------- 

 

DIPUTADO PRESIDENTE 

 

JUAN JESÚS AQUINO CALVO 

 

         DIPUTADO SECRETARIO                                DIPUTADA SECRETARIA       

 

         JAVÍN GUZMÁN VILCHIS                             SILVIA ARELY DÍAZ SANTIAGO 
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